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点炉子前，别忘查查烟道
市中房管部门昨查直管公房，发现部分烟道存安全隐患

天气渐冷，不少还没
有实行集中供暖的家庭
可能已经点起了炉子。可
是，您家的炉子用得安全
吗？炉子盖盖不紧、烟囱
拐 弯 太 多 、烟 囱 节 数 太
多、烟道阻塞等都有可能
使炉烟泄漏，造成煤气中
毒，这些细节可真马虎不
得。
1 .确保烟道畅通

房管工作人员提醒，
使用煤炉取暖前一定要
彻底疏通烟道，并做到定
期疏通，确保烟道通畅、
排烟顺畅。

检查方法：可以在炉
口处点一张纸，如果烟道
畅 通 ，火 是 往 烟 囱 里 抽
的，如果火往外走，就说
明烟道阻塞了。
2 .注意烟囱上的麻眼

烟囱与烟道、炉具的
连接要请专业人员进行，
并确保其密闭性。炉具、
烟囱破损后要及时更换，
并购买有质量保证的正
规厂家生产的合格产品。
避免炉具、烟囱因长期使
用造成裂缝、内部碱化形
成麻眼，而向屋内渗烟。

检查方法：烟囱上生
锈，说明已经存在了肉眼
看不见但漏烟的麻眼；如

果整个烟道是由好几节
烟囱接成的，接口处很可
能有缝，可以抹一圈黄泥
堵住。
3 .当心出现回烟

如果风往烟囱口所
在的方向刮，可能出现回
烟的现象，烟会通过烟囱
进入屋里。如果烟囱拐弯
太多，就会增大烟往外走
的阻力，会造成回烟。还
有，烟囱阻塞也会造成回
烟。

房管工作人员建议，
最好使用三通式烟囱；可
以对烟囱进行疏通；另外
还可以减少烟囱拐弯的
数量。
4 .封闭烟道小心串烟

许多楼房几户共用
一个烟道，即使家里没有
炉子，如果共用一个烟道
的其他居民家点炉子，炉
烟也可能通过烟道口及
烟道缝隙进入家里。

不使用烟道的住户，
要注意将室内的烟道口
封 闭 好 ，以 避 免 产 生 串
烟 。封 闭 烟 道 口 时 要 注
意，切勿将杂物掉落到烟
道中，以免堵塞烟道造成
危险。

见习记者 穆静
通讯员 柳晓
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本报 1 1月 1 6日讯 (记
者 赵伟 通讯员 李国
兵 ) 15日下午，槐荫区城
管局西市场中队执法人员
巡查到经二路一批发市场
门口时，发现两辆卖香米
糕的电动三轮车占道经
营，五名执法人员立即上
前劝说。“说了好半天发
现这五个人并没有要离开
的意思，只是不停地比划
着各种手势，我们这才明
白他们是聋哑人。”中队
副中队长陈加胜说。

陈加胜说，当时围观
的市民越来越多，使本处
在商贸区的经二路越来

越拥挤。很多热心市民也
帮着一边说一边比划，可
是根本无法与他们交流，
执法人员只好将其带到
中队慢慢做工作。

“到了中队，执法人
员拿来纸和笔耐心地和
他们沟通。”陈加胜说，执
法人员还拿来便民服务
卡的导引图给他们讲解，
明确指出了导引图所标
示的全天市场和夜市的
所在地，面对执法队员的
耐心解释和真诚的服务，
五名聋哑人认识到了自
己的错误，并表示不会再
占道经营了。

聋哑人违法占道

城管队员“用笔”劝离

本报11月16日讯(见习
记者 穆静) 16日起，市
中区房管局将对辖区内的
直管公房进行为期两周的
安全排查。在首日对部分
平房和楼房的检查中，发
现部分居民家中的烟囱和
烟道存在安全隐患。

16日上午，记者随同
房管局工作人员首先来到
小纬五路上的王守红家。
王守红住的是平房，一进
屋，记者就问到一股烟味。
记者看到，王守红家的炉
子位于屋内右侧，烟囱则

沿着屋顶从房子的左侧出
去。维修班长范维勇对王
守红的炉子及烟囱进行了
检查。“炉口处看似盖紧
了，但实际上没盖紧。”范维
勇说，在盖炉口时，一定要
不留缝隙。“另外，整个烟
囱是由五节连接而成的，
接口处连接得也不严密。”

随后，房管局工作人员
又来到经四路上的王秀莲
家。王秀莲家的炉子还没
点，烟囱上不少地方已经生
了锈。“烟囱得换了，生锈的
地方都漏烟。虽然用肉眼看

不到，但生锈的烟囱上布满
了麻眼，煤气会从里面跑出
来。”范维勇说。

在七里山南村一区9
号楼，李女士家的土暖气
已经用上了。二七房管所
的维修班长赵焕强首先点
了一张报纸放在炉口处。

“火不往烟囱里抽，说明烟
道已经堵了。”说着，赵焕
强来到楼顶，与另一名工
作人员一起，用烟坠对烟
道进行了疏通。同时，通过
检查发现，李女士家的烟
囱还存在漏烟现象。“可以

用黄泥把有缝的地方堵
住。”赵焕强建议道。在另
一处楼房，也发现了烟道
阻塞的情况。

据了解，市中区房管
局将在接下来的两周内，
对辖区直管公房进行全面
排查，对存在安全隐患的
直管公房内的炉子和烟道
进行免费维修。不属于直
管公房的，如果发现炉子
和烟道有问题，也可以拨
打房产维修部热线电话
81279185，工作人员将按
市场价对其进行维修。

本报11月16日讯(记者
陈伟 ) 如今，一些蔬菜

的价格忽高忽低，让菜农的
心里一直不踏实，但是槐荫
区段店镇的洋葱种植户却
不用为价格操心，原来他们
每年种的洋葱无论产量多
少，该镇的洋葱技术协会都
会回收并销往日本，价格也
比市场价高了一倍。

16日上午，记者来到
段店镇田庄村村民王兴雷
的洋葱地里，此时100余人
正在忙着插洋葱苗。王兴
雷今年承包了100亩地，全
部用来种洋葱。王兴雷说，

他种洋葱已经十几年了，
如今的洋葱全部通过协会
销往日本。

王兴雷种的洋葱种子
全部从日本进口，在国内根
本买不到。买了种子后，每
年的9月中旬会进行育苗。
种子一般经过60天左右，就
会长成三叶一心的苗子，这
样的苗子才能往地里栽种。
由于对插苗时间的要求非
常严格，前后只有三天时
间，为了不影响洋葱的产量
和质量，在栽苗的这三天
里，王兴雷每天都会雇用
120人左右。

100亩地全种洋葱，会
不会担心行情不好呢？王兴
雷介绍说，种植洋葱之前，
他们这些农户全部与镇上
的洋葱技术协会签订了合
同、规定了价格，这样除非
遇到自然灾害，否则他们的
收益是有保证的。“比如今
年的合同规定，洋葱成熟
后，每斤价格是0 . 45元—
0 . 5元，而市场收购价一般
是0 . 2元左右，我们的价格
高了一倍。”

洋葱协会相关负责人
表示，菜农种植的洋葱品
种全部是从日本进口的，

种植过程使用的所有肥
料、农药等也是统一购买
的。洋葱长成后，会选取样
品送往北京的检疫检验机
构，取得合格证书后，再统
一销往日本。“现在这种日
本品种洋葱的种植面积达
到了3000亩左右，种植户
有近150户，一亩地农民可
获纯利2000元。”

原来种洋葱，王兴雷每
年心里都很不踏实，就害怕
洋葱价格忽高忽低。如今有
了洋葱协会，“先签合同再
种洋葱，心里踏实多了。”
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“先签合同再种洋葱，心里踏实”
段店菜农和协会签合同种菜，再不怕价格忽高忽低
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